



Andina

SBS

IMPULSO A LA INNOVACIÓN

La Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) viene mostrando mayor disposición a fomentar la innovación financiera y a atraer el interés de empresas 100% digitales para operar en el Perú. En esa ruta, darle actividad al *sandbox* regulatorio está siendo un paso clave.

Recientemente, la SBS autorizó al BCP a usar por primera vez dicho *sandbox* para ejecutar

un piloto de compra y venta de criptomonedas. Además, la institución adelantó a SEMANA económica que está revisando su normativa para permitir que las *fintechs*—y en general empresas no supervisadas— también puedan participar de ese espacio de prueba de productos y servicios innovadores.

El *sandbox* —‘caja de arena’— fue creado en 2021 con el objetivo de tener un ambiente seguro y controlado, donde las entidades financieras, aseguradoras o AFP pudieran experimentar con proyectos no regulados o

totalmente disruptivos, sin que esto suponga riesgos para el mercado, explica Jesús Ramos Socio en DLA Piper Perú. Sin embargo, hasta este año no había funcionado. Dejar fuera a las empresas no reguladas y un espíritu demasiado conservador por parte del supervisor melló su atractivo, reconoce Sergio Espinosa, jefe de la SBS. “La modificación de la regulación del *sandbox* permitirá que tengamos más experimentos y más apetito de empresas totalmente digitales por operar en el país”, estima.

Esta posición representa un cambio en la mirada que tenía la SBS, destaca Álvaro Castro Lora, socio de Damma Legal Advisors. “En el mundo, las *fintechs* han traído innovación a la industria financiera. Entonces, dejarlas fuera del *sandbox* regulatorio es

contraintuitivo”, indica.

Ljubica Vodanovic, socia de Vodanovic, también considera que los cambios regulatorios despertarán el interés de la *fintechs*. “Hay varias innovaciones que están gestándose en el mercado y que tendrán en el *sandbox* un espacio ideal para ser probadas”, refiere.

Terminada la etapa de pruebas, la SBS puede ajustar su regulación para permitir

Dejar a las *fintech* fuera del uso del *sandbox* regulatorio es contraintuitivo

nuevos modelos de negocio, indica Luis Ernesto Marín, socio de Rubio Leguía Normand.

Según Ramos, otros bancos, además del BCP, estarían

interesados en realizar negocios relacionados con criptoactivos.

Sin embargo, la SBS precisa que actualmente no tiene otros proyectos en proceso de autorización para el uso del *sandbox*. (MAP)

INVERSIONES

La fortaleza del Perú, en medio del ruido global



Ivan Zárate,
Vicepresidente *senior* de Clientes, Asesoría y Estrategia de SURA Investments

En tiempos inciertos, la predictibilidad financiera que ofrece el Perú resulta un activo aun más valioso.

Hoy, el panorama económico global demanda de los gestores enfoques flexibles y análisis rigurosos antes de optar por una plaza para colocar inversiones. En los tiempos que corren, de una incertidumbre palpable, resulta doblemente crucial identificar geografías con resiliencia, estabilidad macroeconómica y potencial de retorno sostenido, que puedan formar parte de un portafolio correctamente diversificado. Y el Perú es, afortunadamente, uno de esos destinos.

Pese al ruido externo, los fundamentos del país siguen siendo sólidos, de la mano de una política monetaria prudente. Que la tasa de referencia del Banco Central de Reserva (BCR) se mantenga en 4.75% y la inflación siga controlada —en 2.28%, dentro del rango meta— son factores que refuerzan la predictibilidad financiera del Perú.

Del mismo modo, las proyecciones de crecimiento del PBI (entre 3.5% y 4% para este año), la estabilidad del sol y el

compromiso del gobierno para mantener la prudencia fiscal se constituyen como elementos atractivos para quienes buscan una plaza donde hacer crecer su capital. Y la confianza en el mercado está creciendo. Evidencias de ello son el renovado interés por la renta fija soberana en soles —que se apoya en la reciente debilidad del dólar— y por la Bolsa de Valores de Lima (BVL), apalancada ahora mismo sobre las crecientes utilidades de las empresas que listan en ella y unos precios relativamente menores a los promedios históricos.

La economía peruana sigue expuesta a contingencias externas, como la volatilidad de los precios de las materias primas y el ruido electoral de cara al 2026. Pero, con todo eso en cuenta, la recomendación es considerar al Perú dentro de una estrategia global que, además, incorpore aspectos tributarios. Hoy en día, la estabilidad es una importante ventaja. Y el Perú, justamente, la ofrece. ■